



El comisario de Asuntos Económicos de la Unión Europea, Joaquín Almunia. / EFE

EL ANÁLISIS

## Vuelve el fantasma de los precios

Reducir el consumo energético y mejorar la eficiencia en este campo, junto a un aumento de la producción de alimentos, parecen las únicas recetas para contener la inflación.

En tan solo tres meses, de agosto a noviembre, la tasa de inflación se ha duplicado. Del 2,2% registrado en agosto se ha pasado al 4,1% de noviembre, según el primer avance del INE, un nivel inédito desde enero del pasado año, que da al traste con las previsiones del Gobierno y que tendrá un coste para el Estado y las empresas. La desviación de precios obligará a desembolsar cerca de 3.000 millones para evitar la pérdida de poder adquisitivo de los más de ocho millones de pensionistas, y las compañías deberán afrontar un coste cercano a los 2.700 millones por la aplicación de las cláusulas de garantía salarial.

Las causas del descontrol parecen claras: la escalada del petróleo, y el alza de las cotizaciones internacionales de los alimentos. El problema afecta a todos los países de la eurozona, pero en España, los precios crecen más, una mala noticia para los bolsillos de los consumidores y para la competitividad de los productos nacionales en el exterior.

Estas subidas se han trasladado al bolsillo del consumidor. Las cebollas se han encarecido un 22,01% en un año. La situación se repite en el caso del pollo, que ha subido un 18,31% en 12 meses, lo mismo que la leche. Los huevos cuestan ahora un 10,38% más y los espagueti han sumado más del 8%.

A pesar de estos incrementos, nadie admite estar beneficiándose del festival alcista. Los agricultores y ganaderos denuncian que producen por debajo de costes, hacen balance de pérdidas y aseguran que, de seguir así, muchas explotaciones no podrán sobrevivir. Mientras, Industria ha sacado la cara por el sector de la distribución alimentaria, al que han apuntado muchos dedos como causante del desfase de precios.

Ante la escalada de la inflación, el titular de Economía, Pedro Solbes, ha admitido que no hay «soluciones mágicas» y que la inflación seguirá en niveles relativamente altos durante varios meses. Las recetas del Ejecutivo son para el medio y largo plazo, y pasan por mejorar la eficiencia energética y reducir su consumo, junto con iniciativas más inmediatas para aumentar la producción de alimentos en Europa.

# La inflación en la eurozona llega al 3%, su cota más alta desde 2001

El indicador de precios suma cuatro décimas en noviembre en relación al mes anterior, en tanto que el PIB de los países de la moneda única arroja un crecimiento interanual del 2,7%

• La fortaleza del euro favoreció un ascenso de las importaciones del 2,7%, que no obstante se vio compensado en parte por las ventas al exterior, que aumentaron un 2,5%.

FAX PRESS / MADRID

La economía y los precios pisan el acelerador en la eurozona. La inflación anual escaló hasta el 3% en el mes de noviembre, cuatro décimas más que en octubre, mientras que la economía creció a una tasa interanual del 2,7%, dos décimas más que en el trimestre anterior. La cifra se situó en el 2,9% en el conjunto de la UE, según los datos de Eurostat, la Oficina estadística comunitaria. De este modo, el diferencial de precios de España con los restantes países de la moneda única se amplió una décima en noviembre hasta situarse en el 1,1%, porcentaje idéntico al diferencial de crecimiento registrado en el tercer trimestre.

Este avance de la inflación confirma que la subida del crudo y de los alimentos está haciendo mella en el conjunto de la eurozona, situando el indicador un punto por encima del objetivo del Banco Central Europeo (BCE) para todo el ejercicio y en su nivel más alto desde mayo de 2001. El rebrote de las tensiones que afectan a los pre-

CRECIMIENTO DEL PIB (3 <sup>ER</sup> TR. 2007)		
	% var. trimestral	% var. anual
Alemania	0,7	2,5
Austria	0,8	3,3
Bélgica	0,4	2,5
España	2,7	2,9
Francia	0,7	2,1
Grecia	-	3,8
Holanda	1,8	4,1
Italia	0,4	1,9
Portugal	0,0	1,8
Reino Unido	0,7	3,2
Chipre	1,0	4,3
Eslovenia	2,5	9,4
Eslovaquia	1,8	6,7
Hungría	0,3	1,2
Lituania	-	11,1
Lituania	5,2	11,6
UE-27	2,7	2,9

Sin datos de Finlandia, Irlanda, Luxemburgo, Suecia, Bulgaria, Eslovenia, Malta, Polonia, República Checa y Rumanía  
Fuente: Eurostat GRAFÍA

## Euribor en calma

El euribor a un año, el tipo de interés más utilizado para calcular las hipotecas sobre vivienda en España, ha cerrado noviembre en el 4,607%, con lo que suma su segunda bajada mensual consecutiva, que, no obstante, no supondrá un abaratamiento de los préstamos que se revisen ahora, que volverán a encarecerse, puesto que el indicador sigue en niveles más elevados que hace 12 meses, aunque lo harán en menor medida.

El descenso de noviembre confirma los pronósticos de los analistas, que, en su mayoría, considera que el referente crediticio tocó techo en septiembre y que en los próximos meses registrará un moderado descenso. Sin embargo, esta tendencia a la baja podría verse modificada próximamente, ya que, en su cotización diaria, el euribor sumó ayer su máximo del mes y cerró en el 4,692%, frente al mínimo del 4,556% que registró el día 12.

señalan que la Unión Europea ha logrado capear por el momento las turbulencias desatadas por las hipotecas de alto riesgo estadounidenses.

De este modo, el Producto Interior Bruto (PIB) avanzó a una tasa del 0,7% intertrimestral entre julio y septiembre, y un 0,8% en el conjunto de la UE, muy por encima del 0,3 y el 0,5%, respectivamente, del trimestre anterior. En relación al mismo periodo de 2006, el avance fue del 2,7 y el 2,9%, lo que mejoró las cifras del 2,5 y el 2,8%, para cada zona, contabilizadas entre abril y junio.

**CONSUMO FAMILIAR.** Los datos de Eurostat indican que el gasto en consumo de los hogares aumentó cinco décimas en la eurozona y seis en toda la UE, frente al ascenso del 0,6% de los tres meses previos. Lo que sí se aceleró fue la inversión, que mejoró un 0,9% en los países de la moneda única y un 1% en el conjunto de la Unión, en contraste con el estancamiento del segundo trimestre.

También se incrementaron las exportaciones -un 2,5% en la zona euro y un 2,6% en la UE-, muy por encima de los repuntes del trimestre anterior, del ocho y siete décimas, respectivamente. Por su parte, las importaciones se elevaron un 2,7 y un 2,9% en cada caso, frente al avance del 0,1% en ambas zonas del trimestre anterior.

cios, la principal preocupación del BCE, podría suponer el endurecimiento de las condiciones monetarias tras meses de tregua, en los que la institución ha optado por mantener las tasas para hacer

frente a la incertidumbre generada por la crisis financiera que sacude desde hace varias semanas los mercados internacionales.

Por lo que respecta a la evolución de la economía, las noticias